



TEMOIGNAGES D'ELEVES

Depuis quelques années le chômage est devenu un problème dans presque tous les pays de l'Occident. La baisse dans les domaines de la construction et de la sidérurgie représente dans notre pays la cause principale du grand nombre de chômeurs. Mais le chômage a d'autres racines encore. La désorientation au cours de la formation scolaire a provoqué un afflux considérable d'universitaires qualifiés et un manque de qualification dans d'autres domaines (p.ex. les travaux manuels). L'âge ne joue pas de rôle: qu'on soit jeune ou vieux, diplômé ou non diplômé, tout le monde est touché par le problème du chômage.

Or n'est-ce pas dans le métier que l'individu se cherche, se rend compte de ses capacités et aboutit à sa propre satisfaction. Le choix d'un métier, n'est-ce pas un moment décisif dans la vie d'un individu? Si on doit se borner aux quelques débouchées qui restent encore ouvertes, l'homme est en quelque sorte forcé de choisir une voie tout à fait différente de son ambition.

Dans notre cas - les métiers paramédicaux - l'afflux de candidats concurrents qui nous attend est considérable. Ce sont souvent des candidats diplômés qui ont terminé leurs études avec distinction et qui ont le désir d'être au service des autres. Le fait de ne pas pouvoir pratiquer leur profession, ne serait-il pas la destruction de toutes leurs illusions? Vaut-il alors vraiment encore la peine de suivre une formation spécialisée qui demande beaucoup d'idéalisme? Est-ce que les jeunes seront à l'avenir condamnés à devoir accepter n'importe quel travail parfois médiocre afin de pouvoir gagner leur pain quotidien? Dans beaucoup de domaines il est difficile de changer complètement de branche.

Et puis nous manquons absolument d'informations. Une orientation scolaire n'existe pratiquement pas dans notre branche. Ceux qui ont la charge de nous orienter, donnent des informations superficielles; ils n'aiment pas prendre leur responsabi-

lité. On se borne à nous donner quelques exemples; rien de précis sur la valeur des possibilités à l'étranger. Renseignements et jugements différents d'un fonctionnaire à l'autre. La poursuite d'études à l'étranger n'est pas du tout coordonnée avec notre système scolaire. Les administrations souvent se limitent à quelques écoles qu'ils recommandent aux Luxembourgeois, sans avoir de vue d'ensemble de ce qui existe comme possibilités à l'étranger. Or, est-ce tellement anormal qu'une élève d'une classe de biologie, ayant obtenu son diplôme de fin d'études moyennes, témoignant d'un certain bagage scientifique, veuille se spécialiser dans un métier paramédical?



Ainsi, on vient à se demander s'il ne faut pas critiquer notre ère technique trop moderne qui nous vole les quelques chances qui nous restent encore dans quelques branches. La technique n'amène-t-elle pas un déséquilibre social et n'est-elle pas en train de nourrir ce déséquilibre de plus en plus?

Claude Juckem
Danielle Koch

(2^e biologique d'un collège d'enseignement moyen)

Comité de Conjoncture : 561 chômeurs - 474 chômeurs partiels

Le Comité de Conjoncture s'est réuni le 25 mai 1978 sous la présidence de Monsieur Gaston Thorn, Président du Gouvernement, Ministre de l'Economie Nationale et des Classes Moyennées, en présence de Monsieur Benny Berg, Ministre du Travail et de la Sécurité Sociale, de Monsieur Jacques F. Poos, Ministre des Finances, et de Monsieur Maurice Thoss, Secrétaire d'Etat. En faisant le point sur la situation de l'emploi dans les entreprises, le comité a constaté que pour le mois de mai 1978, 5 entreprises appliquent effectivement des mesures de chômage partiel touchant 474 salariés au total. Les données disponibles fin avril 1978 portaient sur 6 entreprises et 496 salariés.

Selon les prévisions établies pour le mois de juin 1978, le chômage partiel se limitera à 4 entreprises et à 57 salariés.

Le Comité de Conjoncture a noté avec satisfaction une amélioration de l'emploi dans nos petites et moyennes entreprises considérées dans leur ensemble, sans vouloir en tirer des conclusions hâtives. La situation économique de certaines d'entre elles demeure fragile sinon difficile.

Le comité a ensuite procédé à l'examen habituel de la situation générale de l'emploi en mettant à profit les informations fournies par l'administration de l'emploi. Les données ci-après sont reproduites pour faire globalement le point:

Offres d'emploi non satisfaites

mi-mai 1978: 324
fin avril 1978: 275
fin mars 1978: 206

Demandes d'emploi non satisfaites

mi-mai 1978: 1122
fin avril 1978: 1140
fin mars 1978: 1271

Chômeurs complets indemnisés

mi-mai 1978: 561
fin avril 1978: 536
fin mars 1978: 590

Chômeurs partiels

mi-mai 1978: 474
fin avril 1978: 306
fin mars 1978: 340.

La prochaine réunion du Comité de Conjoncture aura lieu le 26 juin 1978.

alternative

*le chômage
des chômeurs
au profit
du profit*

ou

*le profit
au chômage
au profit
des chômeurs*

*Welter rené
collectif germinal*